



Protokoll der ____ . Sitzung

| | | | |
|-----------------------|--|--------------------------|--|
| am: 14.06.2022 | in: Lerchenebrg | Beginn: 19.30 Uhr | Ende: |
| Anwesend: | <ul style="list-style-type: none"> • Susanne Schmitt • Andrea Stengel • Veronika Weiler • Jutta Goldschmitt • Stephan Füssel • Marlene Hang • Rudolf Göttle | Gäste: | <ul style="list-style-type: none"> Eva-Maria Schwarzkopf Maria Stauder • • • • |
| Entschuldigt: | <ul style="list-style-type: none"> • • • • | | <ul style="list-style-type: none"> • • • • |
| Protokoll: | Kathrin Sabisch | Snacks: | |

| TOP | Thema | wird erledigt von/ bis |
|-----|---|------------------------|
| 1 | Eröffnung und Begrüßung Eröffnung und Begrüßung durch Susanne Schmitt | |
| 2 | Tagesordnung und Protokoll Das letzte Protokoll wurde bereits im Vorhinein genehmigt. Die Tagesordnung wird genehmigt. | |
| 3 | Religiöser Impuls mit persönlichem Blitzlicht Professor Füssel reflektiert den „Tränen- und Vertrauenspsalm“ 56: „Ich vertraue auf Gott und fürchte mich nicht – was können Menschen mir antun?“, der sich auf äußere Not, Krieg und Verfolgung bezieht, aber auch auf individuelle Bedrohungen. Im Anschluss folgt ein kurzer Austausch. | |
| 4 | Kurze Infos aus den Gremien: Anja Becker Ökumenische Überraschungskirche war rege besucht. Schön war, dass viele neue Familien da waren. Veronika Weiler ebenfalls für die Jugend Berichtet von der Übernachtung. Über 30 Kinder haben an der Übernachtung teilgenommen. Letzte Woche gab es eine Werbeaktion um MessdienerInnen zu gewinnen. 17 Kinder waren anschließend zu einem Einführungstreffen in die Messdienerarbeit da. 8 weitere Kinder haben Interesse MessdienerIn zu werden. Andrea Stengel berichtet von einem schönen Fest im Mai. Aktuell sind die Betreuungszeiten reduzieren, da Fachkraftstellen frei sind. Kathrin Sabisch berichtet ebenfalls von einem schönen Fest am Forstamt. Die neuen Spielgeräte für den U3 Bereich sind aufgebaut und können bespielt | |

| | | |
|---|--|--|
| | <p>werden. Das Projekt „Waldkönner“ ist fast abgeschlossen. Dank vollständigen Personalschlüssel, konnte die Kita einen Jungen aus der Ukraine aufnehmen.</p> <p>Maria Stauder für den Verwaltungsrat: Neue Projekte stehen an, diese sollen zusammen mit dem Verein zur Förderung des kirchlichen Lebens "Maria & Franz" umgesetzt werden. <u>Lerchenberg:</u> Reparatur der Heizung in der Kirche. <u>Drais:</u> Schaffung eines behindertengerechter Aufgangs zur Kirche.</p> <p>Die Schwestern ziehen aus dem ehemaligen Pfarrhaus in Drais aus und ziehen ins Haus Seminarstraße 4B (Altenzentrum).</p> <p>Die Teilnehmerkosten für Aktionen der Jugend (Übernachtung etc.) werden ab sofort für ein Jahr von der Gemeinde übernommen. Nach einem Jahr wird geschaut, ob die Gemeinde weiterhin die Kosten für die Aktionen der Jugend tragen kann.</p> <p>Marlene Hang für die Caritas Altenhilfe: Endlich können wieder Wohnbereich übergreifende Angebote stattfinden. Pfarrer Fuhr hat 60 jähriges Priesterjubiläum. Zum Jubiläum kommen weitere Priester das Altenheim besuchen, die ebenfalls ein Jubiläum feiern. Die Tagespflege, die es seit Ende Mai gibt, wird sehr gut angenommen. Am 26. Juni wird ein Sommerfest gefeiert. Allerdings noch intern. Am 22. Juli wird es ein Maria-Magdalena Gottesdienst im Altenzentrum geben. Ebenfalls intern.</p> | |
| 5 | <p>Seniorenachmittag in Drais Findet immer am 2. Donnerstag im Monat statt. Der Seniorenachmittag ist gut besucht, es nehmen im Schnitt immer 20 Senioren und Seniorinnen teil. Da das Kardinal Volk Haus über die Mittagszeit an die Grundschule vermietet ist, wird es für den Seniorenachmittag zeitlich sehr eng und es wird nach einem anderen Raum gesucht. Der Seniorenachmittag soll im Sinne der Ökumene beim Ev. Kirchenvorstand mit Herrn Schwarzkopf angefragt werden, ob die Ev. Kirche in Drais dazu genutzt werden kann. Ebenso soll nach Helfer:innen gefragt werden.</p> <p>Aktuell gibt es nur noch zwei aktive Frauen, die den Seniorenachmittag vorbereiten. Es werden dringend weitere OrganisatorenInnen gesucht. Wer Lust hat, den ein oder andern Nachmittag mit zu organisieren kann sich gerne bei Frau Stauder oder Frau Schwarzkopf melden.</p> | Maria Stauder Eva-Maria Schwarzkopf |
| 6 | <p>PGR Zielsetzung/ Pastoraler Weg Stephan Füssel schlägt vor, ab sofort in jeder PGR-Sitzung die aktuellen Entwicklungen des pastoralen Weges zu thematisieren. Beim „Richtfest“ am vergangenen Sonntag habe Bischof Kohlgraf uns ermuntert, ab sofort in den Pastoralräumen aktiv zusammenzuarbeiten und sich untereinander abzustimmen.</p> <p>Beim Treffen der PGR-Vorstände „Mainz-Mitte-West“ am 29. April seien dazu bereits folgende Schritte beschlossen worden:</p> <ul style="list-style-type: none"> • In Zukunft werden die PGR Protokolle unter den Vorständen ausgetauscht. • Es wird eine Liste aller Gemeinden und Kirchorte des Pastoralortes zusammengestellt mit Kontaktadressen und einem Rundmailverteiler. • Am 2. Juli um 17 h gibt es ein Grillfest zum Kennenlernen aller ehrenamtlichen Pfarrgemeinderäte, ausgerichtet von Don Bosco. Jede/r bringe bitte sein Geschirr und Grillgut mit! • Alle zwei Monate soll sich eine Gemeinde den anderen vorstellen. Als erstes lädt am 22. September die Gemeinde St. Georg ein. | PGR – macht sich über die Schwerpunkte Gedanken |

| | | |
|---|--|--|
| | <ul style="list-style-type: none"> Für unsere Vorstellung ist es sinnvoll, über die Liste (wie im neuesten Rundbrief mit Ansprechpartnern und Adressen) hinaus eine Stärke-Schwächen Analyse vorzunehmen, um zu sehen, in welchen Fällen wir Angebote an die Pfarrgruppe machen und wo wir bei den anderen partizipieren können. <p>Im Austausch darüber schlägt u.a. Maria Stauder vor, dabei auch die Frage nach den kirchlichen Gebäuden, welche wir weiter benötigen und unterhalten können, mit zu betrachten.</p> | |
| 7 | <p>Gemeindeberatung</p> <p>Der Punkt entfällt aus zeitlichen Gründen und wird auf die nächste PGR Sitzung verschoben.</p> | |
| 8 | <p>Sommerfest 17.07.22</p> <p>Gottesdienst ist um 10:30 Uhr. Der Gottesdienst wird von Rudolf und Anja geleitet. Bei schönem Wetter findet der Gottesdienst draußen statt. Der Kindergarten St. Franziskus tritt um 14:00 Uhr mit einer musikalischen Darstellung auf. Gegen 17:00 Uhr endet das Fest mit einem gemeinsamen Taizé-Gebet. Alle Speisen und Getränke werden wieder über Spenden finanziert. Das Espresso Bike von der evangelischen Gemeinde wird angefragt. Das Nächste Orga-Treffen findet am 28.06.22 via Zoom statt.</p> | |
| 9 | <p>Verschiedenes</p> <p>Projekt „Kirchenbank“ mit dem PGR; Aus zeitlichen Gründen wird es auf die nächste Sitzung verschoben.</p> <p>Projekt „ökum. Spieleabende“ Wird in der Zukunft am 1. Freitag im Monat im Pfarrheim angeboten. Wer mitmachen möchte, kann sich bei Robert Ohler melden oder einfach dazustoßen.</p> <p>Gruppenleiterschulung Es findet eine Gruppenleiterschulung statt, um weitere Gruppenleiter auszubilden, die dann im Zeltlager als BetreuerInnen mitfahren können und gegebenenfalls eine Gruppenstunde leiten können.</p> | |

| | | | |
|----------------------------|--------------|-------------------|----------------|
| Nächste Sitzung: | 20.07.22 | Zeit: 19.00 Uhr | Ort: |
| Geistlicher Impuls: | Marlene Hang | Protokoll: | Robert Ohler |
| | | | Snacks: |

Mainz, den 20.06.2022

Susanne Schmitt, PGR-Vorsitzende

Kathrin Sabisch, Protokollant/in